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12+будем  знакомы

«Кутерьма» приветствует  
XXV фестиваль «Россия —  
это мы!». Его участники могут 
быть незнакомы друг с другом, 
но предстоящие встречи 
обязательно сплотят их 
и научат взаимодействовать 
между собой команды-
государства. Им предстоит 
создать дипломатический союз, 
вести торговлю, обмениваться 
идеями социальных проектов, 
участвовать в дебатах. 
В художественных конкурсах, 
на спортивной площадке, 
в интеллектуальных играх 
школьники предстанут в разных 
ракурсах. Эффективность и успех 
в испытаниях зависят от умения 
ребят кооперироваться, идти 
на компромисс, слушать 
друг друга, брать на себя 
ответственность, понимая, 
что в таком деле без стального 
единства достичь победы будет 
непросто. 
В этом выпуске «Кутерьмы» мы 
хотим представить участников 
фестиваля «Россия — 
это мы!», чтобы и они, и читатели 
познакомились друг с другом 
и стали немного ближе. 

Татьяна Корсунова,
редактор мартовского

выпуска «Кутерьмы».

№12 (13101)

лица фестиваля

Только вперёд!

 «Россия — это мы!» — одно 
из самых интересных и востре-
бованных ежегодных меропри-
ятий в муниципальной системе 
образования. Пожалуй, самое 
ожидаемое событие для школь-
ников. Его участники — ученики 
восьмых классов. На протяжении 
весенних каникул вместе со сво-
ими наставниками, советниками 
и координаторами они в игровой 
форме осваивают навыки управ-
ления, участвуя в политической 
игре, приобретают знания по 
экономике, прокачивают умение 
работать в команде, проходят ис-
пытания в «Ралли выживания» 
и заявляют о своей гражданской 
позиции. 

Много полезного и интерес-
ного приготовили менеджеры 
для навигаторов в этот раз. Свои  
команды представили все шко-
лы. В каждой — по десять самых 
умных, весёлых, талантливых и 
достойных восьмиклассников, 
прошедших строгий отбор.

Как пройдёт фестиваль, зави-
сит только от нас! Менеджерам 
желаю реализовать всё задуман-
ное, навигаторам — удачи, найти 

много новых друзей и продемон-
стрировать все свои способности 
по максимуму. Педагоги и совет-
ники обязательно помогут муд- 
рым советом и добрым словом. И 
тогда всё обязательно получится. 
Я в этом не сомневаюсь.

Юлия Сергеевна 
БАСТРЫКИНА, 

директор фестиваля 
«Россия — это мы!».

В двадцать пятый раз мы 
приглашаем стрежевских 
восьмиклассников 
на фестиваль гражданских 
инициатив «Россия — это 
мы!». Эти встречи всегда 
получаются особенными, 
неповторимыми, 
запоминающимся. 
2025 год не станет 
исключением.

По сложившейся многолетней 
традиции организаторами фести-
валя выступают педагоги и менед-
жеры центра гражданского образо-
вания  (ЦГО) «Новое поколение». 
Более 60 человек на протяжении 
всего учебного года разрабатыва-
ли экономико-политическую игру, 
придумывали развлекательные ме-
роприятия, готовили игровую до-
кументацию, а также встречались 
с участниками, чтобы познакомить 
их с правилами. Педагоги ЦГО 
включили в план-сетку фестиваля 
новые образовательные и игровые 
технологии, привлекли партнёров 
и спонсоров. Вместе с ними пле-
чом к плечу идёт подрастающее по-
коление — менеджеры клуба. Это 
школьники с активной граждан-
ской позицией, понимающие важ-
ность саморазвития, стремящиеся 
к самосовершенствованию в раз-
ный направлениях: от классических 
школьных наук до надпрофессио-
нальных компетенций.

С такой командой обычно рож-
дается что-то невероятное. В этом 
году наша встреча заиграла яркими 
красками: появились нововведения 
в политико-экономической игре и 
новые игровые мероприятия. При 
этом мы сохранили традиционные 
мероприятия с песнями, танцами 
и «Звездопадом», которые создадут 
дружескую атмосферу. 

По итогам проведения фестиваля 
все участники будут приглашены в 
центр гражданского образования 
«Новое поколение» в качестве на-
вигаторов. Им будет предоставлена 
возможность участвовать в образо-
вательных программах, а в следую-
щем году они сами смогут стать ор-
ганизаторами этого события.

Пройдя большой путь и педаго-
ги, и менеджеры уверены, что наша 
встреча пройдёт на высшем уровне. 
Организационный комитет желает 
всем плодотворной работы, хоро-
шего настроения, много новых зна-
комств, личностного роста и удачи.

Оргкомитет фестиваля 
гражданских инициатив 

«Россия — это мы!». 

Мир 
вокруг 
нас

приветствуем

Молодым 
даём 
дорогу

«ВИКА»

Сегодня в Стрежевом 
стартовал XXV Открытый 
молодёжный фестиваль 
гражданских инициатив 
«Россия — это мы!». 
Его разработали 
и теперь проводят 
под чутким 
наставничеством 
педагогов менеджеры 
центра гражданского 
образования 
«Новое поколение» 
ЦДОД. 

Как будут мыслить 
старшеклассники, с какими 
взглядами они уйдут 
из школы, во многом 
зависит от сформированной 
у них гражданской позиции.

Основы гражданского образова-
ния стрежевские школьники полу-
чают в ЦДОД. Алёна Морозова — 
одна из тех, кто занимается в центре 
гражданского образования. Вместе 
со сверстниками она организует 
праздники, профориентационные 
встречи, фестивали и акции.

Окончание на ... стр.

Каждый год ученики восьмых классов школы 
№1 с.Александровского с удовольствием 
участвуют в фестивале «Россия — это мы!». 
Они уже не раз доказывали, что им под силу 
любые задачи. 

Вот и в этом году десять счастливчиков получили шанс 
окунуться в атмосферу этого долгожданного события, 
о котором были так много наслышаны. Конкуренцию 
стрежевчанам составят: Руфина Мамедова, Савелий Ко-
гутяк, Арина Деркаченко,  Таисия Дорохова, София Буд-
никова, Дмитрий Воробьёв, Валентина Беланович, Дми-
трий Петров, Максим Залесов, Расул Курбанов.

Пожелаем восьмиклассникам удачи, ярких впечатле-
ний и побед. Пусть эта поездка станет незабываемым 
опытом и откроет новые горизонты!

София БУДНИКОВА.

Покорить 
Стрежевой



Одиннадцатиклассница 
Екатерина Новосёлова —  
организатор многих 
мероприятий «Движения 
первых». Она победитель 
Всероссийского фестиваля 
«Мультсемья», участница 
проекта «Разные. 
Смелые. Молодые». 
А ещё — одна из главных 
активисток  клуба «Новое 
поколение» центра 
гражданского образования 
ЦДОД.

Участие в образовательных 
встречах помогло Екатерине не 
только расширить кругозор, но и 
познакомиться с такими же лю-
бознательными ребятами. Ей стало 
легче общаться, она научилась при-
слушиваться к другим мнениям.

Серьёзной площадкой для само-
образования стал фестиваль «Рос-
сия — это мы!». В прошлом году он 
пролетел, как вспоминает Екате-
рина, на одном дыхании. В памяти 
остались игры, направленные на 
сплочение команды, и тёплая ат-

мосфера, которая сопровождала та-
кие встречи.

— Хочу пожелать участникам ны-
нешнего фестиваля, чтобы они не 
боялись ставить перед собой амби-
циозные цели и не останавливались 
на достигнутом. Всегда есть воз-
можность для роста. Нужно толь-
ко её вовремя увидеть, — сказала 
Е.Новосёлова.

Ульяна ПОЛИНА.

«Кутерьма»1010

«Атлантида»

Сборная прошла большой курс 
обучения. Регулярные тренинги, 
обмен опытом помогли сформи-
ровать знания, необходимые для 
участия в фестивале «Россия — это 
мы!». Теперь каждый сможет при-
менить свои навыки для достиже-
ния общей победы. Мы радушно 
разделим её с координаторами: 
Алёной Макеевой, Маргаритой 
Шангиной, Михаилом Шведовым.

Команду можно назвать объ-
единением талантливых людей. 
К примеру, София Плотникова 
— финалистка Всероссийского 
конкурса научных работ имени 
Д.И.Менделеева. Эмиль Султанов 
— успешный лыжник, что под-

тверждается его многочислен-
ными наградами. Кроме спорта 
он активно участвует в научных 
конференциях, в том числе в ре-
гиональных естественно-научных 
турнирах «Пульсар». Екатерина 
Сысалова — юный журналист. 
Чтобы стать профи в этом деле, она 
много читает, в том числе и кули-
нарные книги, поэтому чувствует 
себя уверенно и на кухне. Викто-
рия Нестеренко любит танцы, не-
давно участвовала в престижном 
международном конкурсе. Для 
команды она служит источником 
вдохновения. Ангелина Насырова, 
Сабина Рагимова, Полина Обгольц 
тоже покорили сцену и заворажи-

вают зрителей танцевальным ис-
кусством. Наргиз Гаджиева, несмо-
тря на юный возраст, уже является 
мастером маникюра. В свободное 
время занимается спортом, регу-
лярно участвует в «Президентских 
состязаниях». Павел Куцан — бу-
дущий программист, проявляет 
большой интерес к технологиям. А 
вот Ирина Карандей пока не знает, 
кем стать. У неё одинаково хоро-
шо получается фотографировать, 
разбираться в радиоэлектронике и 
психологии.

Команда «Атлантида» — это 
сила, в основе которой лежат спло-
чённость и целеустремлённость 
ребят, их огромное желание побе-
дить. Мы уверены в своих возмож-
ностях. Остаётся только восполь-
зоваться ими на фестивале.

Алёна МАКЕЕВА.

Мы ищем интересные, нестан-
дартные подходы к разрешению 
любых задач и на достижение ре-
зультата настроены решительно. 
Государство «Ювента» из школы 
№6 невозможно не заметить.

В этом году за победу будут бо-
роться Алимбек Бабаканов, Ки-
рилл Белик, Анастасия Богданова, 
Дамир Валиев, Геннадий Журав-
лёв, Ульяна Иванова, Юрий Ким, 
Данил Селезнёв, Дарья Сибиряко-

ва, Самира Сиддикова. А к испы-
таниям нас подготовили опытные 
участники, менеджеры фестиваля 
Дарья Афанасьева и Дмитрий Чи-
бисов.

Мы с нетерпением ждём встре-
чи, чтобы проявить себя и громко 
заявить о команде «Ювента».

Самира СИДДИКОВА.

Каждый год мы 
с нетерпением ждем весну, 
но не только потому, 
что вместе с ней приходит 
тепло, а ещё и потому, 
что в весенние каникулы 
проводится фестиваль 
«Россия — это мы!».

В команду «Новый Вавилон», как 
и в прошлые годы, вошли весёлые, 
активные и самые смышлёные ребя-
та. Вот наша непобедимая сборная: 
Софья Мотиенко, Ксения Антоно-
ва, Марьяна Рясная, Марха Бельтое-
ва, Варвара Малец, Арсений Тырин, 
Павел Волянский, Генрих Шитц, 
Сергей Михайлюк, Лев Жуйков.

Каждый из них попал в команду 
заслуженно. К примеру, Павел вме-
сте с «Хором первых» выступил на 
одной сцене с известным артистом 

Шаманом. А Лев и Арсений заняли 
первое место в национальной тех-
нологической олимпиаде на уровне 
Томской области.

Ребята горят желанием скорее 
вступить в борьбу. Им хочется не 
только проявить себя, но и найти 
новых друзей, а также пополнить 
свои знания в экономике и других 
науках.

Помогут им координаторы Дарья 
Говорухина и Полина Задорожных. 
Наставники уже провели несколь-
ко тренировок с весёлыми играми, 
познакомили команду с правилами 
всех этапов фестиваля.  

Пожелаем «Новому Вавилону» и 
всем командам удачи, хорошего на-
строения и незабываемых приклю-
чений!

Марьяна РЯСНАЯ.

Вместе мы — сила

Команда «Атлантида» из школы №5 — это сплочённый 
коллектив, в котором сложилась атмосфера взаимного 
уважения и доверия. Каждый участник чётко понимает 
свои задачи и важность его вклада в общее дело. 

«Ювента»

Вдохновлённые богиней

Ювента — древнеримская богиня, олицетворяющая 
вечную молодость Рима. Наша команда состоит 
из таких же молодых и активных ребят, 
которые уверенно идут к успеху.

«Новый Вавилон»

Умные 
и музыкальные

лица фестиваля

Растущие 
возможности
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«Орион»

 Разрешите представиться: Ви-
олетта Сорокопудова, Дарья Су-
пряга, Анастасия Адольф, Алиса 
Полонянкина, Виктория Тарасова, 
Полина Браун, Агата Плотникова, 
Аделина Тоцкая, Татьяна Корсуно-
ва, Ратмир Вафин. 

Одни из нас добились успехов 
в спорте, изобразительном ис-
кусстве, робототехнике, другие 
не раз выступали на сценах Стре-

жевого с песнями, спектаклями и 
хореографией. Чуткость, доброта, 
отзывчивость, а главное креатив-
ность — наши лучшие качества. 
Мы очень благодарны, что именно 
нас удостоили чести представить 
государство «Орион» и школу №7 
на фестивале «Россия — это мы!». 

Сборная хорошо подготовилась 
к любым экспериментам. Мы не 
боимся неизведанного. Новое при-

нимаем смело, с любопытством. 
Как и у других команд, наша глав-
ная цель — победа. Но всё же быть 
участниками этого фестиваля — 
уже огромный шаг вперёд для каж-
дого. Для кого-то побывать здесь 
было мечтой, для кого-то цель — 
новые знания, а кто-то пришёл за 
дружбой и общением. 

Мы приложим все свои силы, 
знания и умения для того, чтобы 
не подвести родную школу и своих 
координаторов Ангелину Титкову 
и Амину Ткаченко.

Виолетта СОРОКОПУДОВА.

Музыканты. Их аккорды за-
ставляют пританцовывать. Артём 
Вайнкауф и Альбина Мусина игра-
ют на гитаре. Их мелодичные пере-
боры можно было услышать на 
многих городских мероприятиях и 
просто на городских улицах.

Танцоры — друзья музыкантов. 
Пластичные движения Полины 
Зотовой и Тимофея Отеческого 
чаруют и завораживают. За их вы-

ступлениями можно следить во 
дворце искусств «Современник».

Шутники. Они заботятся о на-
строении команды. Артур Салим-
гареев и Вероника Зайцева любой 
спор переведут в шутку, потому 
что сами обладают хорошим чув-
ством юмора.

Художники. Какой же мир всё-
таки красивый! Ничто так не 
заставляет радоваться, как изо-

бражение, перенесённое на холст. 
Ульяна Дедова и Малика Минни-
гулова — одни из самых талант-
ливых учениц художественной 
школы. Многие их картины посвя-
щены природе родного края.

Спортсмены. Девиз Дарьи 
Дмитриевой и Юлии Гилёвой —  
«Спорт — это жизнь!». Они орга-
низаторы многих школьных сорев-
нований. Баскетбол, волейбол, бег 
— девушки во всём мастера.

Спасибо, что познакомились с 
нами! Надеемся, мы смогли вы-
звать у вас улыбку. До встречи!

Альбина МУСИНА.

— Какие задачи стоят перед 
координаторами?

— В первую очередь мы обу-
чаем команды механике игры, 
которая проходит по опреде-
лённым правилам. Совмест-
но готовим творческие 
номера, выполняем другие 
задания организаторов. 
Мы выступаем в роли 
связующего звена между 
командами, выступая ди-
пломатическими представи-
телями. Координатор — тот 
человек, кто сопровождает ко-
манды на протяжении всех игр. В 
данной роли наши задачи схожи с 
функциями вожатых в лагере.

— Фестиваля «Россия — 
это мы!» проводит центр 
гражданских инициатив. Что 
ты можешь сказать об этом 
коллективе?

— В ЦГО все школьники — ак-
тивисты, у всех горят глаза. Это 
тот клуб, в котором всегда много 
людей, что, конечно же, радует — в 
Стрежевом столько инициативной 
молодёжи. В центре есть разные 
подразделения, направления по 
интересам, поэтому каждый может 
заниматься своим любимым делом. 
Ребята ответственные. К выполне-
нию всех задач и поручений подхо-
дят серьёзно.

— Чему тебя научила работа 
на фестивале?

— Очень важный навык — орга-
низаторская работа, когда от твоего 
вклада зависит, насколько гладко 
и без заминок пройдут запланиро-
ванные мероприятия. Было инте-
ресно получить первые знания по 
экономике, которая, как оказалось, 
не сводится только к математиче-

ским расчётам, но также включает 
элементы прогнозирования, ана-
лиза. Понравилась игра, научившая 
выстраивать политическую страте-
гию, школа вожатых, в которой нам 
дали основы коммуникации.

— Являясь опытным игроком, 
для новичков ты служишь 
примером. А кто является 
эталоном для тебя?

— Для меня пример — мой отец. 
Он много лет работает в сфере ме-
диа, благодаря ему я тоже занялся 
этим направлением. То, что делает 
папа, — большой труд.

•••
Такие ребята, как Владимир 

Рузанов, помогают молодому по-
колению стать активными граж-
данами. Их волонтёрская деятель- 
ность — вклад в будущее нашей 
страны. Пожелаем координаторам 
успехов, пусть очередной фести-
валь «Россия — это мы!» пройдёт 
не менее интересно, чем все преды-
дущие.

Милана АЛЕРОЕВА.

— Я всегда верил, что важно де-
лать что-то полезное для общест- 
ва, — говорит Мухаммад. — Уча-
стие в фестивалях, конкурсах, 
встречах дало мне возможность не 
только помогать другим, но и раз-
виваться самому. Я хотел быть ча-

стью команды, которая стремится к 
позитивным изменениям, и это ста-
ло моим основным мотивом.

М.Бабаев — активист Общерос-
сийского общественно-государ-
ственного движения детей и моло-
дёжи «Движение первых», клуба 
юных инспекторов движения, по-
стоянный участник ежегодного 
медиафестиваля детской журнали-

стики «Огни тайги» и Междуна-
родного конкурса «Мост друж-

бы».
— Мне нравится общаться 

с разными людьми, обмени-
ваться идеями, создавать 
совместные проекты. Это 
невероятно вдохновляет! 
Но хотелось бы видеть ещё 
больше открытых обсужде-

ний. В этом поможет фести-
валь «Россия — это мы!», где 

каждый будет услышан и вовле-
чён в процесс.

Степан ЛЮБЛЯНСКИЙ.
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Больше открытых 
обсуждений

Отстоим честь школы

Привет! Мы команда школы №7 «Орион». В нашем 
коллективе много спортсменов и творческих ребят, 
которые готовы посвящать своё время не только учёбе, 
но и внеурочной деятельности. 

«Счастливое государство»

Пора-пора-порадуем

Приносить людям счастье — наша цель. Мы хотим, чтобы 
все улыбались. Поднять настроение — может показаться 
сложной задачей, но мы с ней успешно справляемся. Для 
этого в государстве школы №3 создано пять весёлых 
групп.

Инициатива 
в руках молодых
Большую роль в подготовке фестиваля и соревнующихся 
команд играют координаторы. Это ребята, которые ранее 
тоже выступали в составе школьных сборных, прошли курс 
«молодого бойца», и теперь помогают другим получать 
знания в сфере социальных и других инициатив. Одним 
из координаторов является Владимир Рузанов. С ним мы 
и поговорили.

Мухаммад Бабаев активно занимается общественной 
деятельностью в различных объединениях, что приносит ему 
огромное удовольствие.
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«Юксайленд»

Команда «Юксайленд» из школы 
№4 состоит из находчивых, креа-
тивных, дружных ребят. Нас деся-
теро, и хочется немного сказать о 
каждом. Виктория Полежаева —  
«помогатор» сборной, никому не 
отказывает в помощи. Лев Мулла-
янов и Матвей Горбунов — парни-
спортсмены, которым предстоит 
бороться за общекомандный ре-

зультат на полосе препятствий. 
Маргарита Зубко — очень внима-
тельная девушка: всегда начеку, 
чтобы на нашем пути не было лиш-
них преград. Нармин Аскерову мы 
любим за добрую душу, с ней всегда 
можно поговорить о личном. Лей-
ла Абдуллаева, Полина Ерёменко и 
Мирослава Исмагилова заряжают 
каждого своей энергией. А Миро-

слава Акрамова притягивает об-
щительностью. Виктория Ежова 
— творческая личность, генератор 
идей, которые всегда полезны для 
команды. Вадим Юнусов и Камила 
Байбурина делятся своими зна- 
ниями, поддерживают участников 
на пути к новым победам.

Предстоящая неделя фестива- 
ля — время не для грусти и лени, а 
для хорошего настроения, продук-
тивной работы, новых свершений 
и незабываемых ощущений.

Евгения НЕВЗОРОВА.

В нашей сборной разные ребята, 
способные предложить интерес-
ную идею, подготовить творче-
ское выступление, провести диа-
лог, отстоять свою позицию. Они 
с головой окунулись в работу, как 
только наша команда была сфор-
мирована. Прежде всего их интере-
совала история фестиваля и то, как  
команда «Эльдорадо» выступала в 

прошлые годы. Об этом и не толь-
ко рассказали менеджеры Ангели-
на Кузнецова и Нурия Юнусова.

Кандидатом на пост генераль-
ного секретаря международной 
ассамблеи от сборной школы №2 
выдвинута Ксения Макарова. Ни-
кто не сомневался, что именно 
она сможет исполнить эту роль: 
лидер, нестандартно мыслит, бы-

стро ориентируется и отвечает на 
вопросы. 

Мы уже готовы ко всем испыта-
ниям. Написан сценарий, нарисо-
вана стенгазета, выучены правила 
экономической и политической 
игр. Очень интересно, что же бу-
дет дальше. В одном не приходит-
ся сомневаться: каждый сможет 
проявить себя и раскрыть свои 
способности. 

Фестивалю же пожелаем, чтобы 
с каждым годом он собирал всё 
больше талантливых ребят и ста-
новился только ярче!

Ангелина  КУЗ.

В восьмом классе Дарья стала 
участницей фестиваля «Россия — 
это мы!». Девушке настолько по-
нравилось, что она решила всту-
пить в ЦГО.

— Самое главное, что де-
лает центр, — он воспитыва-
ет в подростках личностей, 
умеющих взаимодействовать 
с другими людьми, уверенных, 
заботящихся о своём буду- 
щем, — говорит Д.Афанасье- 
ва. — В центре мы изучаем даже 
основы бизнеса.

Для открытия предприниматель-
ства у Дарьи есть профессиональ-
ный навык. Она мастер маникюра. 
У неё есть диплом и сертификат о 
прохождении курсов. Имеется не-
большой опыт работы, который в 
будущем планирует расширить.

— Главное, верить в себя, ничего 
не бояться и не сдаваться, — сказала 
Д.Афанасьева.

Чтобы добиться успеха, важ-
но не только обладать знаниями 
и навыками, но и уметь работать 
в команде. ЦГО и есть большая  
команда, которая все последние дни 
вела подготовку к фестивалю «Рос-
сия — это мы!». Ребята обсуждали 
детали, много спорили, но ни разу 
не поссорились. Всегда находилось 
компромиссное решение.

— Конфликты только тормозят 
развитие команд. А вот умение до-
говариваться — это шаг вперёд, — 
считает собеседница. — В благопри-
ятной атмосфере люди достигают 
больших результатов. Нам всегда 
напоминают, что не нужно пытать-
ся изменить людей. Необходимо 
принять их такими, какие они есть. 
Все мы разные, и именно это делает 
нас уникальными.

Активная деятельность в клубе 
забирает много сил. Чтобы снять 
усталость, Дарья переключается с 
одного вида работы на другой. Так 
удаётся держать себя в тонусе и не 

допустить творческого выгорания. 
Конечно же, важна и поддержка со 
стороны.

— Главный мой наставник — это 
семья, — продолжает Д.Афанасье- 
ва. — От родных я получаю много 
важных советов. Всегда прислуши-
ваюсь к мнению педагогов, особен-
но руководителя центра граждан-
ских инициатив Юлии Сергеевны 
Бастрыкиной.

У Дарьи немало успехов. Она 
вошла в состав команды, которая 
участвовала в форуме «Разные. 
Смелые. Молодые», проходившем 
во Всероссийском детском центре 
«Смена», с проектом «Как стать мо-
лодым бизнесменом» заняла второе 
место на региональном этапе. Эти 
победы, считает девушка, — резуль-
тат тех знаний, которые она получи-
ла в ЦГО.

— Курсы и тренинги, которые мы 
проходим в центре, — не просто 
занятия, а реальные инструменты, 
помогающие изменить будущее. 
Главное — не бояться действо- 
вать, — добавляет Дарья.

А ведь и правда: чтобы изменить 
мир вокруг, нужно начинать с себя. 
Фестиваль обязательно поможет 
вам в этом, если вы сами захотите.

Елизавета ПОНОМАРЁВА.
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Меняться 
к лучшему
Днём — за круглым столом с активистами, вечером — 
за рабочим столом мастера маникюра. Чем бы она 
ни занималась, её цель — сделать мир лучше и красивее. 
Речь идёт о волонтёре центра гражданского образования 
Дарье Афанасьевой.

Попали в десятку

Что имеется в виду, когда говорится: «Россия — это мы!»? 
Мы новое поколение, будущее страны, продолжатели 
традиций. Как же ответственно чувствовать себя 
частью этого «мы»! 

«Эльдорадо»

К испытаниям готовы
Почти четверть века проводится фестиваль «Россия — 
это мы!». За это время сменились его название и место 
проведения, но неизменным остался командный дух 
участников, в число которых всегда входила команда 
школы №2 «Эльдорадо». 

Окончание. Начало на стр. ...

— В клубе мы изучаем тайме-
неджмент, нам рассказывают, как, 
решая разные задачи, правильно 
расставлять приоритеты, чтобы 

внеурочная деятельность не мешала 
подготовке к экзаменам. Для меня 
эти знания важны, так как я учусь в 
одиннадцатом классе, — рассказала 
Алёна.

Рост ученицы заметили и школь-
ные учителя. Они отмечают, что 
А.Морозова стала более органи-

зованной, настроенной на пре-
одоление трудностей. Она не 

боится работать в коллекти-
ве и предлагать свои идеи, 

искренне относится к то-
варищам.

Центр гражданско-
го образования вос-
питывает активных, 
ответственных ребят, 
формирует у них дело-
вые качества, которые 

необходимы в наше вре-
мя. Здесь они ощущают 

себя не только гражданами 
Стрежевого и России, но и 

гражданами Мира.

Полина ПОЛИНА.

Мир вокруг нас


